

Villaricos
Instalan una nueva granja marina

Ejército
La Legión cumple 103 años arropada por la sociedad



Vera
A prisión por la desaparición de un ciudadano francés

Provincia
Tres actuaciones contra el maltrato a animales



La Voz de Almería

Orden de alejamiento por dar un beso a una compañera

Denuncia por agresión sexual y acoso

Un juez dicta la medida contra un enfermero acusado de haber besado a una colega

Ocurrió en la pausa de unas jornadas

La denunciante asegura que anteriormente hubo insinuaciones de índole sexual hacia ella PÁG. 3



VÍCTOR KÜPPERS LEVANTA EL ÁNIMO A CIENTOS DE ALMERIENSES

El conocido conferenciante y gurú de la psicología positiva pronunció una de sus famosas charlas ante cientos de personas que llenaron el Cervantes, en un acto organizado por La Voz y López Urrutia por su aniversario PÁGS. 3 A 14

Nueve mil almerienses sufren ya el trastorno de Alzheimer

Salud

Hoy se celebra el día mundial, en el que asociaciones e instituciones han programado una decena de actividades en Almería PÁG. 20

SE TRASPASA
PUNTO CALIENTE DE PAN
con despacho reformado, maquinaria, permisos y clientela fija. BARRIO SAN LUIS
TLF. 611 694 402

SERVICIOS URBANOS

Las nuevas barredoras de la ciudad serán menos ruidosas

Contrato de limpieza
El Ayuntamiento quiere incorporar esta maquinaria antes de la nueva concesión

Cambios
El equipo de Gobierno busca fórmulas que 'revolucionen' la limpieza PÁG. 17

ROQUETAS DE MAR

Detenido por agredir a un guardia civil en su propio domicilio

Amenazas
El agresor se presentó en casa del agredido, al que conocía por operaciones policiales

Violencia
El ataque fue presenciado por uno de los hijos menores del agente PÁG. 25

Escucha el podcast

ACTUALIDAD
ALMERÍA en 2 minutos
por SAVER ROMERO
La Voz de Almería PODCAST

Patrocinado por
TOYOTA ALBORÁN MOTOR

SE2

Alzheimer, un trastorno cerebral que ya sufren 9.000 almerienses

Asociaciones y Ayuntamiento presentan un programa con una decena de actividades en la capital

LA VOZ

El Ayuntamiento de Almería, un año más, se suma a la organización de los diferentes actos que en la capital se van a celebrar con motivo del Día Mundial del Alzheimer, este jueves 21 de septiembre, y el II Mes del Cerebro, organizados por la Asociación 'Amigos del Alzheimer de Almería', la FAAM y la Asociación NEURODEM, y presentados por la concejala responsable del Área de Familia, Inclusión e Igualdad, Paola Laynez, acompañada de representantes de diferentes asociaciones y colectivos sociales.

En total, una decena de actividades "informativas y de concienciación" para recordar la conmemoración del Día Mundial del Alzheimer, mañana día 21 de septiembre, fecha establecida por la Organización Mundial de la Salud, y del II Mes del Cerebro, organizadas en su caso por la Asociación NEURODEM, en el objetivo común de "visibilizar la problemática y necesidades que rodean la atención, el tratamiento, y el acompañamiento de la que es considerada una de las principales epidemias de este siglo, el Alzheimer, así como todas aquellas cuestiones que se refieren al cerebro, que es el verdadero motor de nuestro cuerpo", ha explicado Laynez en la presentación.

"Hemos de conseguir, entre todos, que esta en-



Foto de familia de la presentación de las actividades en la Sala de Prensa del Ayuntamiento de Almería. LA VOZ

Amigos del Alzheimer, Faam y Neurodem estuvieron en la presentación de las actividades

fermedad y lo que se deriva de ella, así como todo aquello que tiene que ver con el cuidado y la atención de enfermedades neurológicas - su prevención, su tratamiento, su reconocimiento- tenga el tratamiento debido por parte de toda la sociedad y de las admi-

nistraciones públicas en particular", abogaba la edil, insistiendo en el compromiso municipal de apoyar la celebración de estas actividades así como el trabajo desarrollado por los colectivos que las organizan: Amigos del Alzheimer, FAAM y Asociación NEURODEM.

La incidencia En la presentación del programa de actividades en torno al Día Mundial del Alzheimer, Laynez ha recordado que esta enfermedad neurodegenerativa "afecta a unas 9.000 personas en la provincia y a un millón doscientas mil personas en España, una

cifra que se eleva hasta los casi cinco millones de personas si se tiene en cuenta no solo a quienes la sufren sino también a sus familiares cuidadores".

Siendo una de las patologías "con mayor incidencia en nuestra sociedad", la edil popular ha expresado el "firme compromiso y responsabilidad municipal" a seguir contribuyendo "al reto de mejorar la vida de muchas familias que están padeciendo este tipo de demencia que hoy, según los datos de la Confederación Española de Asociaciones de Familiares de Personas con Alzheimer y otras De-

mencias (CEAFA), tiene una prevalencia del 7% en personas mayores de 50 años y del 50% en personas mayores de 85. Hablamos de un problema de salud que actualmente es la primera causa de demencia en los países desarrollados así como una de las principales causas de mortalidad entre las personas adultas", ha recordado.

Asociaciones Por su parte, el presidente de la Asociación de Amigos del Alzheimer, Antonio López, ha sugerido en recordar este Día Mundial "durante todos los días del año, sensibilizando, informando y formando a la sociedad en torno a una enfermedad que reclama atención y respuestas", destacando en su intervención la labor que en ello presta la Unidad de Estancias Diurnas 'José Bueno', atendiendo diariamente a 60 usuarios.

Desde la Asociación NEURODEM, su presidenta, Teresa García, ha agradecido la colaboración municipal en la organización y desarrollo de las actividades que, a lo largo del próximo mes, se marcan dentro del II Mes del Cerebro, "con las que se pretende concienciar y divulgar a la ciudadanía sobre las enfermedades neurológicas, acercando y facilitando el conocimiento sobre el funcionamiento del cerebro".

El presidente de la FAAM, Valentín Sola, ha explicado "que el Alzheimer es una de las enfermedades que más discapacita en el mundo".

HOY, MESA INFORMATIVA EN PLAZA EDUCADOR

Dos actividades se han programado para la jornada de hoy jueves. De 10 a 12 horas habrá una mesa informativa en la Plaza del Educador, donde se dará lectura al manifiesto con motivo del Día Mundial. Ya por la tarde, a las 20.00 horas, se representará en el Teatro Apolo la obra 'El Enfermo Imaginario, de Moliere.

El Toyo tendrá un Área de Salud Mental

E. P.

La Junta de Andalucía, a través del Servicio Andaluz de Salud (SAS), ha proyectado la ampliación del centro hospitalario de alta resolución de El Toyo, en Almería, en el que se in-

vertirán en torno a 600.000 euros para adecuar los espacios y crear una nueva área de Salud Mental en la planta sótano del edificio destinada actualmente a aparcamientos bajo soportal.

En concreto, el motivo de la realización de este pro-

yecto es la ampliación de espacios del hospital para incorporar una nueva área destinada a la atención especializada de Salud Mental infanto-juvenil en régimen ambulatorio, según recoge la memoria del proyecto consultada por E. Press.

La parcela del hospital tiene una superficie de 30.000 metros cuadrados, en la que se realiza la ordenación de diferentes tipos de circulaciones, accesos ambulatorios, rodados, etc.

REFORMAS de espacios.com ¡LLAME AHORA SIN COMPROMISO!
 647 347 000

EMPRESA HOMOLOGADA PARA LA EJECUCIÓN DE OBRA PÚBLICA

Trabajamos para que todo funcione

24H DESATASCOS FONTANERÍA REFORMAS

OBRA PÚBLICA Multiservicios el desatascador.com

www.reformasdeespacios.com

Cultura

OTOÑO DE HUMOR, TEATRO Y MÚSICA



La capital almeriense ha programado un trimestre repleto de actividades culturales para todos los gustos **P40Y41**

CINE ADAPTADO A MENORES CON TEA EN EL MUSEO DE ALMERÍA **P41**

Solo el 10% de las fallecidas en Almería por violencia machista había denunciado

La provincia ha registrado 40 muertes desde 2003 pero apenas cuatro víctimas habían presentado denuncia contra su agresor por malos tratos

Los casos de violencia de género empezaron a contabilizarse hace dos décadas. En este tiempo, cuarenta mujeres han perdido la vida en el ámbito domés-

tico en Almería, pero solo el 10%, es decir, cuatro, habían presentado previamente denuncia antes los Cuerpos y Fuerzas de Seguridad por malos tratos.

Los delitos de violencia de género ya eran perseguidos de oficio pero, desde 2021, el 'Protocolo cero' tiene por objeto investigar el más mínimo indicio. **P2Y3**



Homenaje a la bandera durante la parada militar en Viator. **BRILEG**

103 años sirviendo a España

Aniversario Autoridades civiles y militares se dieron cita ayer en la Base Álvarez de Sotomayor de Viator en la conmemoración del 103 cumpleaños de la fundación de La Legión. El acto principal fue una parada militar que tuvo lugar en el patio de armas de la base. **P16**

Sánchez abona el terreno para la amnistía y la «normalización»

Junqueras insiste en que el perdón ya está pactado mientras los socialistas replican que serán «generosos pero no ingenuos»

No mencionó la palabra, pero el presidente del Gobierno en funciones abogó desde Nueva York por «devolver a la política lo que nunca debió salir de la política». **P24Y25**



R. I.

Viviendas a pie de playa en peligro en Guainos por un nuevo deslinde del Gobierno

Los vecinos han creado una plataforma para movilizarse en defensa de sus casas puesto que el trazado del deslinde pone en jaque el futuro de unos 60 inmuebles junto al mar. **P19**

MÁS NOTICIAS

Unos 15.000 profesionales del SAS, pendientes de la bolsa de empleo

CSIF ha anunciado que irá a los tribunales si la Junta no actualiza los listados **P4**

Salud Mental en El Toyo

El hospital de alta resolución tendrá una área en la zona del parking **P6**

Más de 9.000 enfermos de Alzheimer en Almería

Habrà hoy actos por el día mundial de la dolencia **P6**

Cuatro meses más para recuperar la playa de Balerna

La empresa del proyecto ha solicitado prórroga **P14**

Deportes	34
Vivir	46
Pasatiempos	48
El tiempo	50
Gente&TV	52
Televisión	54



Más de 9.000 almerienses son víctimas de la enfermedad del olvido

El Ayuntamiento de Almería se ha sumado a la decena de actividades que Amigos del Alzheimer, Neurodem y FAAM han organizado desde hoy en torno a esta dolencia

M. C. C.

ALMERÍA. Más de 9.000 almerienses son víctimas de una de las enfermedades más dolorosas, la del olvido. Esa es la cifra aproximada de los ciudadanos de la provincia que son víctimas del Alzhe-

imer, una dolencia neurodegenerativa que lleva a la degradación de mente y cuerpo de la manera más cruel.

Con motivo de la semana dedicada a esta enfermedad, el Ayuntamiento de Almería se ha sumado, un año más, a las actividades organizadas por las asociaciones Amigos del Alzheimer y Neurodem y la Federación de Asociaciones de Personas con Discapacidad -FAAM-, coincidiendo con el Día Mundial del Alzheimer, este jueves 21 de septiembre, y el II Mes del Cerebro.

La concejala responsable del área de Familia, Inclusión e Igual-

dad, Paola Laynez, presentó ayer junto a los representantes de dichos colectivos la decena de actividades «informativas y de concienciación» con el objetivo común de «visibilizar la problemática y necesidades que rodean la atención, el tratamiento, y el acompañamiento de la que es considerada una de las principales epidemias de este siglo, el Alzheimer, así como todas aquellas cuestiones que se refieren al cerebro, que es el verdadero motor de nuestro cuerpo».

«Hemos de conseguir, entre todos, que esta enfermedad y lo que se deriva de ella, así como todo

aquello que tiene que ver con el cuidado y la atención de enfermedades neurológicas - su prevención, su tratamiento, su reconocimiento- tenga el tratamiento debido por parte de toda la sociedad y de las administraciones públicas en particular», abogó la edil, insistiendo en el compromiso municipal de apoyar la celebración de estas actividades así como el trabajo desarrollado por los colectivos organizadores.

Actividades

De 10 a 12 horas, habrá hoy una mesa informativa en la plaza del Educador, donde se dará lectura al manifiesto con motivo del Día Mundial. Ya por la tarde, a las 20 horas, se representará en el Teatro Apolo la obra 'El Enfermo Imaginario', de Moliere.

La FAAM, Federación Almeriense de Asociaciones de Personas con Discapacidad, se suma también a la conmemoración del Día Mundial del Alzheimer con la organización de una conferencia que abordará el impacto de esta enfermedad en las personas y sus cuidadores. Esta conferencia, bajo el título 'Abordaje interdisciplinar del impacto del Alzheimer en las personas afectadas y sus cuidadores', se celebrará el viernes, a partir de las 10 horas, en el Edificio ALMA, en la Vega de Acá.

Además, Neurodem ha programado un conjunto de actividades aglutinadas en torno a la celebración del 'II Mes del Cerebro' que incluye la instalación, hoy jueves, de una carpa de valoración screening de memoria que se ubicará en la plaza Pablo Cazard entre las 10 y las 14 horas.

El jueves, 28 de septiembre, se celebrará asimismo una charla de divulgación científica bajo el título 'Duende y Cerebro', a partir de las 19 horas, en el Museo de la Guitarra.

Ya en octubre, el viernes 6 de octubre, se celebrarán unas Jornadas de Neurorehabilitación en las instalaciones del Yacimiento Arqueológico Barrio Andalusi (Mesón Gitano), desde las 16 a las 20.30 horas. El domingo 15 de septiembre, la actividad programada tendrá como protagonistas a los niños con un taller infantil. Se desarrollará en el Parque de las Familias de 10.00 a 13.30 horas.

Otro taller, 'Alimentación y Cerebro', se celebrará el 19 de octubre, acompañado de una degustación de productos de la firma Biosabor. Se celebrará igualmente en el Yacimiento Arqueológico Barrio Andalusi, de 19.30 a 21.30 horas.

Por último, y en colaboración con el Patronato Municipal de Deportes, los actos del Mes del Cerebro incluyen la celebración de una carrera solidaria, el día 29 de octubre. Un programación toda ella visualizada y difundida a través del circuito de mupis del Ayuntamiento de Almería.

Laynez recordó que esta enfermedad neurodegenerativa «afecta a unas 9.000 personas en la provincia y a un millón doscientas mil personas en España, una cifra que se eleva hasta los casi cinco millones de personas si se tiene en cuenta no solo a quienes la sufren sino también a sus familiares cuidadores».

Se trata, además, según dijo, de las patologías «con mayor incidencia en nuestra sociedad», por lo que expresó el «firme compromiso y responsabilidad municipal» a seguir contribuyendo «al reto de mejorar la vida de muchas familias que están padeciendo este tipo de demencia que hoy, según los datos de la Confederación Española de Asociaciones de Familiares de Personas con Alzheimer y otras Demencias (CEAFA), tiene una prevalencia del 7% en personas mayores de 50 años y del 50% en personas mayores de 85. Hablamos de un problema de salud que actualmente es la primera causa de demencia en los países desarrollados así como una de las principales causas de mortalidad entre las personas adultas».



La concejala Paola Laynez, junto a representantes de los colectivos organizadores. R. I.

Obras en el Hospital de El Toyo para crear un área de Salud Mental en la zona de parking

E. PRESS

ALMERÍA. La Junta de Andalucía, a través del Servicio Andaluz de Salud (SAS), ha proyectado la ampliación del centro hospitalario de alta resolución de El Toyo, en Almería, en el que se invertirán en torno a 600.000 euros para adecuar los espacios y crear una nueva área de Salud Mental en la planta sótano del edificio destinada actualmente a aparcamientos bajo soportal.

En concreto, el motivo de la realización de este proyecto es la ampliación de espacios del hospital para incorporar una nueva área destinada a la atención especializada de Salud Mental infanto-juvenil en régimen ambulatorio, según recoge la memoria del proyecto consultada por Europa Press.

La parcela del hospital tiene una superficie de 30.000 metros cuadrados, en la que se realiza la ordenación de diferentes

tipos de circulaciones, accesos ambulatorios, rodados, de servicios y de urgencias, así como dotación de aparcamientos para personal y usuarios, y zonas verdes.

Según las previsiones, la nueva área supondrá un nuevo espacio de 409 metros cuadrados de «alta afluencia» en el hospital, por lo que será «fácilmente identificable y accesible desde el exterior, a través del paso para peatones situado en la zona de

aparcamiento», es decir, que contará con un acceso directo desde el exterior.

En este sentido, la ampliación se ubica en el nivel -1 con el fin de articular ocho nuevas consultas. El área contará además con los correspondientes espacios de esperas, apoyos e instalaciones que permitan el correcto funcionamiento del área de consultas a pacientes de carácter externo y ambulatorio.

La actuación, a efectuar en seis meses una vez que se adjudiquen las obras licitadas por 649.691,56 euros IVA incluido, pretende la reforma integral del espacio a intervenir, «aplicando los estándares actuales en este tipo de cons-

trucción, así como asegurar el cumplimiento de la normativa vigente en el ámbito de actuación, y obtener la máxima funcionalidad en la atención a los pacientes».

Con ello, la ampliación debe ser «fácilmente identificable y accesible para el usuario» y ha de «ser arquitectónica y funcionalmente eficiente». La solución se basa en una pastilla que adapta la distribución del módulo de las áreas de consultas ya existentes en planta baja; sala de espera al sureste, consultas al oeste, y aseos, instalaciones y almacén al norte. Todas las estancias disponen de iluminación y ventilación natural.

El Museo de Almería programa un ciclo de cine adaptado a menores con TEA

Cada sesión cuenta con el acompañamiento de profesionales especializados y las salas se adaptan con un poco de luz y volumen más bajo

MARÍA PAREDES MOYA

ALMERÍA. El Museo de Almería, dependiente de la Consejería de Turismo, Cultura y Deporte, acoge la tercera edición del ciclo Cine Azul, un proyecto del Museo de Almería con QueIdea Cultura, Ocio & Eventos en colaboración con InterActúa Red y Obra Social y FAPACE-Federación de familias del alumnado de la provincia de Almería. Se trata de una actividad abierta a todos los públicos que, en concreto, tiene muy en cuenta a las familias de menores con Trastorno del Espectro Autista (TEA).

El delegado territorial de Turismo, Cultura y Deporte de Almería, José Ángel Vélez, señaló ayer durante la presentación en el Museo de Almería, que las personas con TEA tienen dificultades específicas a nivel sensorial o conductual para llevar a cabo esta actividad de ocio que es el cine, pudiendo incluso llegar a resultar tremendamente estresante, decidiendo no volver a intentarlo, y por lo tanto limitando las actividades de ocio de todo el núcleo familiar.

«De la necesidad de disponer de una oferta de ocio inclusivo familiar, actualmente muy restringida» surge Cine Azul, manifestó José Vélez, que recordó que es una actividad que abanderará



Presentación del ciclo Cine Azul en el Museo de Almería, ayer. r. i.

el Museo de Almería, convirtiéndose así en el único espacio de la provincia de Almería y pionero en Andalucía en ofrecer sesiones de cine adaptadas a las necesidades de menores con TEA, otras discapacidades y público en general, «dando a conocer a la sociedad esta forma de pensar y ver el mundo y facilitando el disfrute de muchas familias, de una actividad tan placentera y gratificante como es ir al cine».

En el acto participaron Rosa Díaz, en representación de QueI-

dea Cultura, Ocio & Eventos Ruiz; Ana Fuentes, directora de Interactúa y psicóloga experta en TEA, y Montserrat Guillén, vicepresidenta de FAPACE Almería, además de la directora del Museo, Tania Fábrega.

En familia

El objetivo es hacer que niñas y niños puedan participar de una función de cine en familia, utilizando para ello recursos y herramientas implementadas por profesionales especializados, ade-

más de servir de entrenamiento para que en un futuro puedan asistir a funciones tradicionales o a diferentes espectáculos.

Cada sesión cuenta con el acompañamiento de profesionales especializados en TEA y en coordinación de actividades infantiles y Juveniles. Las sesiones están adaptadas con respecto a la sala de cine tradicional como es la luz ambiente, evitando los oscuros totales, volumen más bajo de lo habitual, apoyos pictográficos para facilitar la compren-

PELÍCULAS

► Space Jam. Nuevas leyendas. 23 de septiembre.

► Raya. El último dragón. 21 de octubre.

► Los futbolísimos. 18 de noviembre.

► Encanto. 16 de diciembre.

► Toy Story 4. 30 de diciembre.

El museo se convierte en el único espacio de la provincia que ofrece sesiones adaptadas y será pionero en Andalucía

sión y la comunicación personas con problemas de comunicación, acceso al salón de actos, aseos, recepción, gabinete (sala de descanso) y biblioteca.

Asimismo tienen libertad para poder moverse por la sala durante la proyección ya que a muchas personas con autismo se les hace difícil permanecer sentados sin moverse durante un largo tiempo. Además hay un aula de 'descanso', con actividades adaptadas y atendida por una profesional en TEA.

El responsable de Turismo, Cultura y Deporte de la Junta de Andalucía también incidió en que «uno de los puntos fuertes de las personas con TEA es que son pensadores visuales, por lo que el cine se ajusta muy bien a sus preferencias para pasar el tiempo libre y aunque sabemos que pueden rechazar situaciones nuevas, también contamos con herramientas y estrategias para que puedan comprender y sobre todo disfrutar, con el añadido de ser un tiempo de ocio compartido en familia».

El Instituto de Estudios Almerienses crea su primer concurso de vídeos culturales

El objetivo es dar a conocer la identidad almeriense y fomentar el acercamiento de los jóvenes a la cultura almeriense y al IEA

M. P. M.

ALMERÍA. El Instituto de Estudios Almerienses (IEA) de la Diputación Provincial de Almería ha puesto en marcha el primer concurso de vídeos culturales con el objetivo de dar a conocer nuestra identidad y fomentar el acercamiento de los jóvenes tanto a la cultura almeriense como al propio

IEA. Esta iniciativa del Centro de Estudios, que pertenece al Área de Cultura, Cine e Identidad Almeriense, pretende hacer posible este objetivo a través del manejo de las nuevas tecnologías como expresión y vehículo de transmisión cultural.

El concurso consiste en la elaboración de un video, original e inédito que no podrá haber sido difundido previamente a través de ningún medio o canal. Se presentará en formato video vertical, realizado con cualquier cámara de video (dispositivo móvil, videocámara, réflex o cámara profesional). La duración de la grabación no superará los dos minutos.



Entrega de distinciones del IEA este año. IDEAL

Pueden participar jóvenes de entre 18 y 30 años que tengan vinculación con la provincia de Almería. Se valorará, entre otros aspectos, la originalidad, la creatividad y la capacidad de comunicación para transmitir la idea, y también el valor cultural de la grabación y la adecuación de los contenidos acordes con los fines del IEA. Se establecen premios a las mejores obras, dando difusión a las mismas mediante los medios propios del IEA.

La diputada provincial de Área de Cultura, Cine e Identidad Almeriense, Almudena Morales, invitó a los jóvenes a presentar sus obras «para enriquecer el patrimonio y la identidad de la provincia».

El plazo de presentación de las obras será desde la publicación de las bases del concurso, el 20 de septiembre de 2023, hasta las 23:59 horas del 30 de octubre de este año.